



クラスは別々？それとも一緒？

来年4月保育園・幼稚園という社会へ仲間入りする双子も大勢いると思います。お母さんも、泣かないかしら友達できるかしら、など期待と不安が入り交じった気持ちでしょう。

初めての集団生活を迎えるとき、双子の親が一番心を砕く事の一つにクラス分けがあります。今回、「Wツインズ」の東さんもクラス分けについて触れていますが、編集部でも考えてみました。

<園の方針に従う>

もしお母さんにどうしても同じクラス、または別のクラスという理由や方針がない場合や迷っている時は、取りあえず園の方針に従うのがいいと思います。それぞれの園の経験上、保育をしやすい方法で助言してくれるわけですから、方針を聞いた上で納得できたらそれに従うのもひとつの方法です。また例えば小さな幼稚園で一学年一組しかない場合は自動的に同じクラスになります。

<ずっと同じクラスで>

理由は色々あると思います。双子に生まれてもいずれは別々の人生を歩いていくのだからせめて小さいうちは一緒にいさせたい、一人に少し遅れがある場合、いつもサポートしているもう一人をそばにいさせたい、参観や保護者会など親が二カ所を回らなければいけないと大変なので、同じクラスにしたい、などの理由があると思いますが、一度先生ときちんと話し合ってみることをお勧めします。でも小学校になると違う学年に何人か子供のいる家庭はいくらでもあるので3番目の理由はお母さんの努力でクリアーできるのでは？

<最初からずっと別のクラス>

一緒だといふ双子だけの世界が出来てしまい、他のお友達と遊べなくなってしまうことがあります。そのため別のクラスが良い、と考えるお母さんも多いようです。それぞれが自分のクラスのお友達と相棒のクラスのお友達の両方ができ、交際範囲も広がります。また、

双子であることが理由で言葉が遅れ気味の場合は、別々のクラスにすることが望ましいと言われています。

<初めは一緒、あとは別々に>

これは三年保育で入園させる場合にお勧めなのですが、最初の一年は同じクラスで二年目から別のクラスにしてもらおうという方法です。初めのうちは親も園の生活に慣れていないので別々の担任が違うことを言ったりすると戸惑うことがあります。また子供も小さいですから、いきなり親からも相棒からも離されると不安が大きいかもかもしれません。そこでまず同じクラスで慣らしてから別のクラスに分けて、世界を広げられるようにしてあげればスムーズに幼稚園生活に入っていけるのではないのでしょうか。二年保育でも年中から年長に進級するときクラス替えのある幼稚園なら可能ですね。

4パターンお話ししましたが一言で双子といっても、性格も違えば親の考え方も違うので、その家庭にあった方法を選べばよいと思います。初めての集団生活への不安や期待は一人で生まれた子供も同じです。双子だからといって特別な事ではないはずなのですが、今まで片時も離れずに育ってきた二人にとっては大きな山かもしれません。いずれにしろ園生活の中で子ども達が何か問題にぶつかったときにきちんとフォローしてあげられるように、普段から子ども達や園の様子をよく見ていることが大切なのではないのでしょうか。

(編集部)